

Detener el atropello del régimen de Juan Orlando Hernández contra el derecho a la educación y a la salud públicas: fruto de la unidad sindical y popular en Honduras

La Red SEPA hace un reconocimiento especial a la Plataforma de Defensa del Derecho a la Salud y a la Educación Públicas de Honduras, cuya articulación fue determinante, junto a otros sectores de la sociedad, en la defensa del derecho a la Educación y a la Salud Pública del pueblo hondureño.

Los proyectos recientes que el Congreso Nacional de Honduras pretendía aprobar contra la educación y la salud pública requieren ubicarse en el marco del proceso de represión institucionalizada que el régimen de Juan Orlando Hernández embiste contra la sociedad hondureña, donde el modelo neoliberal está acabando con todos los derechos sociales y humanos.

“Es la arremetida del modelo neoliberal contra Honduras, contra América Latina; pero, sobre todo es la arremetida de los ricos contra los pobres que no nos quieren dejar el planeta para vivir.”
Héctor Efrén Flores¹

1. Abogado, poeta, fotógrafo y gestor cultural.



Antecede a estos proyectos: la privatización del sistema de comunicaciones, del agua, de los bosques, de las carreteras respondiendo a los intereses de la política del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial que dictan continuar despojando al pueblo de Honduras de sus derechos sociales y humanos, en general.

Esto conlleva a aumentar la escalada de violencia, en tanto la represión y persecución contra las personas vinculadas en la lucha por la defensa de los bienes comunes, de la vida y de los derechos sociales será cada vez más voraz.

El gobierno de Honduras aprobó dos decretos de emergencia, el PCM 27 2018 y PCM 26 2018 declarando en emergencia al sector de educación y de salud. Para lo cual, crean comisiones “de acompañamiento” para impulsar planes neoliberales privatizadores de ambos servicios. Cabe señalar que los mismos son creados, impulsados e impuestos por la fracción parlamentaria del Partido Nacional, que es el que controla los tres poderes del estado.

Crean un proyecto de decreto que incluyen reestructuración, licitación, compras directas, modificación de presupuestos, contrataciones y despido de personal, pago de cesantía y más violaciones laborales y sociales.

“En síntesis, si detenemos estos decretos, perdemos el Estatuto del Docente y el estatuto del Médico Empleado.

Tenemos que seguir alerta.”
Bessy Berrios Escoto²

Retiran dicho proyecto de decreto e ingresan uno para cada sector. Frente a esta nueva amenaza, es contundente el conjunto de acciones de protestas que impulsan en articulación el magisterio con el sector salud a nivel nacional, conformando la Plataforma de Defensa del Derecho a la Salud y a la Educación Pública.

La Red SEPA reitera su reconocimiento a la capacidad y compromiso demostrado por la Federación de Organizaciones Magisteriales de Honduras (FOMH) articulándose con el sector de salud encabezado por la doctora Suyapa Figueroa, titular del Colegio de Médicos (CMH), cuya convocatoria a Paro Nacional generó un conjunto de acciones de defensa de la educación y salud públicas en todo el país. Dicho accionar es fundamental para que la Cámara Legislativa retire ambos proyectos.

Una vez más, manifestamos nuestro apoyo solidario al pueblo hondureño en sus luchas por enfrentar la violencia estructural a la cual son víctimas del régimen nefasto de Juan Orlando Hernández, al cual instamos a respetar los derechos humanos de toda la población hondureña y libertad a los presos políticos.

2. Presidenta del Primer Colegio Profesional Hondureño de Maestros.